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Люди нашего побережья
Несмотря

на возраст, в строю
   Не так много в
районе людей
старшего поколе-
ния из числа тех,
кто имеет на-
грудный знак
«Дети военного
времени», на чье
детство выпали
трудные годы Ве-
ликой Отече-
ственной войны и
голодное послево-
енное время. Все
вынесли, пере-
терпели, и сейчас
п о - п р е ж н е м у
есть те, кто ос-
таются в строю,
не унывают, не-
смотря на по-
ш ат н у в ш е ес я
здоровье.
   Одна из них - учитель начальных классов Охотской средней
школы Галина Алексеевна Янина. Она родилась в Николаевс-
ке-на-Амуре 17 июня 1944 года.  Ее отец Алексей Архипович
Старых - коренной москвич. Был призван на срочную службу,
попал на Дальний Восток, в Николаевск-на-Амуре. Там и ос-
тался после службы,  женился,  родились дети.  «Нас было в
семье шестеро, я была четвертая, - вспоминает Галина Алек-
сеевна. - Жилось трудно во время войны, несмотря на то, что
у отца была бронь и на фронт его не призвали. Мы рано оста-
лись без отца, он умер, когда мне было 8 лет, а самому старше-
му сыну – 14, младшей сестренке не исполнилось и двух».

(Продолжение на стр. 2)

Вопрос - ответ

О реконструкции
аэродрома Охотск

   В ответ на обращение председателя Собрания депута-
тов Н. А. Фоминой по вопросу реконструкции аэродрома
Охотск с Минтранса края получен официальный ответ.
Публикуем его полностью.
   Министерство транспорта и дорожного хозяйства Хаба-
ровского края (далее – министерство), рассмотрев Ваше
письмо от 04.04.2025 № 01-16/25 о направлении информа-
ции по вопросу реконструкции аэродрома Охотск  в рамках
федерального проекта “Развитие региональных аэропортов”,
сообщает.
   Государственный контракт на выполнение работ по рекон-
струкции объекта капитального строительства: “Реконструк-
ция аэродрома Охотск, Хабаровский край” (далее также –
объект) заключен в 2021 году между государственным заказ-
чиком ФКУ “Ространсмодернизация” и подрядной организаци-
ей ООО “Строительная компания № 1”. Общая стоимость
выполняемых работ составляет 3 737,7 млн. рублей.
   В следствие нарушения подрядчиком ООО “Строительная
компания № 1” сроков и объемов выполнения работ по объек-
ту ФКУ “Ространсмодернизация” принято решение об одно-
стороннем отказе от исполнения государственного контрак-
та на проведение реконструкции аэродрома Охотск.
   Правительством Хабаровского края неоднократно направ-
лялись обращения в адрес Министерства транспорта Рос-
сийской Федерации о необходимости возобновления мероп-
риятий по реконструкции объекта.
   Согласно последней информации ФКУ “Ространсмодерни-
зация” в настоящее время разработано задание на коррек-
тировку проектно-сметной документации (далее – ПСД) по
объекту, которая находится на согласовании в Федераль-
ном агентстве воздушного транспорта.
   Корректировка ПСД, в соответствии с разрабатываемым
техническим заданием, подразумевает полную проработку
вопросов, связанных с логистикой по доставке строитель-
ных материалов и оборудования с учетом климатических
особенностей региона строительства.
   Вместе с тем, ФКУ “Ространсмодернизация” прораба-
тывает вопрос заключения контракта, подразумевающе-
го одновременное выполнение работ по корректировке
ПСД и выполнение строительно-монтажных работ, с ори-
ентировочным сроком подписания договора не позднее
III квартала 2025 г.
   Министерством принимаются все возможные меры для
возобновления работ по реконструкции объекта в возмож-
но короткие сроки.

  В. БЕРЕЗОВСКИЙ, заместитель министра
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(Продолжение.
Начало на стр. 1)
   Детство было полуголод-
ным, но держались все
вместе, были дружны. Воп-
рос о выборе профессии не
стоял для Галины: дядя по
материнской линии рабо-
тал учителем в селе Крас-
ное, во время войны заве-
довал городским отделом
образования. Учительская
стезя ждала с ней встречи.
После окончания школы
она поступила в педучили-
ще и в 1963 году по распре-
делению приехала рабо-
тать в Охотск. «Сначала ра-
ботала на Ульбее, а затем

Люди нашего побережья

Несмотря
на возраст, в строю

Качество жизни

   Очередное заседание
Общественного совета про-
шло весьма продуктивно.
Были рассмотрены три
вопроса небольшой пове-
стки и ещɺ дополнительно
несколько прочих.
   Сначала общественники
обсудили состояние дорож-
ного полотна на территории
Охотского округа в весенне-
летний период. Хотя в целом
уборка от снега проезжей
части не вызывает нарека-
ний со стороны населения,
на заседании всɺ-таки воз-

От дорог
до лицензионного лова

меня перевели в Охотскую
среднюю школу, тогда еще
деревянную двухэтажную, и
располагалась она на тер-
ритории нынешнего Цент-
ра этнических культур.  В
1984 году окончила факуль-
тет «Педагогики и методи-
ки начального обучения»
Комсомольского-на-Амуре
пединститута. Работаю по
сегодняшний день, тружусь
на благо нашего округа», -
рассказывает о себе Гали-
на Алексеевна.
   Учитель –  самая нужная
профессия на земле. Это
они пробуждают в малышах
жажду знаний, учат не толь-

ко познавать мир, но и дру-
жить, быть ответственными
за свои поступки. День пе-
дагога наполнен множе-
ством разных событий и дел,
и даже после окончания
уроков, ждут своего часа
стопки тетрадей, что надо
проверить, подготовка к уро-
кам, мероприятиям. А Гали-
на Алексеевна еще успева-
ет ходить на репетиции на-
родного хора. Она поет с
1964 года. «Участие в кон-
цертах дает такой заряд бод-
рости, что забываешь о го-
дах, да и сами репетиции –
это встречи, разговоры, шут-
ки, смех в перерывах», - при-
знается моя собеседница.
   Педагогическая деятель-
ность Яниной оценена по
достоинству: она Ветеран
труда СССР,  позже –  РФ и
Охотского района. Ее педа-
гогический стаж 61 год от-

мечен званием «Почетный
работник общего образо-
вания Российской Федера-
ции». И главной ее награ-
дой в жизни являются ее
ученики, о которых она го-
ворит с особой любовью.
   Галина Алексеевна – сча-
стливая мама и бабушка.
Старший сын Алексей по-
шел по стопам мамы, за-
кончил тоже пединститут.
Немного работал в школе,
затем в администрации на-
шего района. Сейчас живет
в Хабаровске, работает в
Министерстве социальной
поддержки. Младший сын
Владимир закончил Биро-
биджанскую академию, за-
тем юридический факуль-
тет ТЭГУ. Внуки тоже раду-
ют бабушку. Жизнь продол-
жается.

Ирина КОВАЛЕНКО
Фото автора

никли некоторые вопросы к
представителям админист-
рации округа. Например,
председатель Обществен-
ного совета Александр Се-
мушин указал на то, что охот-
чанам сложно добраться до
магазина «Альянс» из-за
образовавшейся возле вхо-
да в магазин снежной каши.
Это обстоятельство красно-
речиво говорит о некаче-
ственной очистке улицы от
зимних осадков. На это за-
меститель главы админист-
рации округа по работе с тер-
риториями Иван Мартынов
ответил, что в узких местах
большая снегоуборочная
техника не сможет развер-
нуться и произвести очист-
ку, а небольшого грейдера
или погрузчика для подоб-
ных работ в округе нет. Кро-
ме того, в тесных частях улиц
или перекрестков расталки-
вание заносов по обочинам
ничего не даст  из-за огра-
ниченности пространства,
поэтому необходимо орга-

низовывать вывоз снега.  К
сожалению, это дорогостоя-
щая работа для Охотского
округа, которую  скромный
бюджет просто не потянет.
   В продолжение обсужде-
ния состояния проезжей ча-
сти от общественников по-
ступил вопрос о  планах по
ремонту дорог на лето. На
это дал пояснение предсе-
датель ЖКХ и транспортной
инфраструктуры админист-
рации округа Александр
Милостивенко. Он обнаде-
жил, что планируется про-
вести ямочный ремонт на
бетонной поверхности до-
рожного полотна. Помимо
этого, пообещал, что прове-
дут отсыпку трех участков
гравийных дорог.
   Следующим было обсуж-
дение обеспечения твердым
топливом  - углем и дровами
жителей Охотского округа.
Как проинформировал Алек-
сандр Александрович, еже-
годно для нужд жителей на-
шего побережья необходи-
мо в среднем 8,5 тыс. кубо-
метров дров. За каждым на-
селенным пунктом округа
закреплен свой лесозагото-
витель, который обеспечива-
ет население древесиной.

Предельно максимальная
цена, установленная поста-
новлением Губернатора
Хабаровского края Д. Деме-
шина, – 3285 рублей за кубо-
метр дров. С 2023 года ад-
министрация округа обеспе-
чивает дровами семьи учас-
тников СВО, проживающих в
домах с печным отоплением.
В нынешнем году 26 семей
получили  их за счет админи-
страции округа, причем каж-
дая по 10 кубометров.
   Уголь реализует жителям
предприятие ООО «ОТК». В
текущем году вывезено 190
тонн твердого топлива для
нужд населения, в  прошлом
году было в три раза меньше
– 60 тонн. Все заявки по снаб-
жению углем были полнос-
тью выполнены. Стоимость
бурого топлива составляет
для населения 3750 рублей
за тонну. Это значительно
ниже себестоимости угля - 14
тысяч рублей за тонну. Разни-
цу между затратами и отпуск-
ной ценой предприятию ком-
пенсирует администрация
Охотского округа. На покры-
тие этих издержек  в бюджете
округа в нынешнем году зало-
жено 2 миллиона рублей.

(Продолжение на стр. 5)
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   Сегодня — День пожарной охраны, профессиональный
праздник отважных людей, которые ежедневно подвер-
гают себя риску, чтобы сохранить имущество, здоро-
вье и жизни граждан.
   Это сложное и опасное призвание, в котором, как под-
чёркивает наш Президент Владимир Владимирович Пу-

Дмитрий ДЕМЕШИН, Губернатор Хабаровского края

тин: «Очень важно реагировать своевременно, не до-
пустить тяжёлых последствий и тем более какого-
то значимого ущерба для людей. Здесь нужно просто
постоянно держать руку на пульсе».
   В Хабаровском крае — около пяти с половиной тысяч
огнеборцев, в их распоряжении — 550 единиц техники.
   Благодаря самоотверженности и смелости наших
пожарных в прошлом году ликвидировано почти четы-
ре тысячи возгораний и спасено более 400 человек.
   Борьба с огнём требует постоянного наращивания
сил и присутствия. Так, в 2024 году начала работу по-
жарная часть в селе Новый Мир Комсомольского района.
   Уже в этом году введены в эксплуатацию части в Пе-
реяславке и Найхине, на очереди — ещё два депо: в Ела-
буге и Краснореченском. Новые подразделения обеспе-
чат защиту от огня 10 населенных пунктов и 38 ты-
сяч жителей края.
   Уважаемые сотрудники, работники и ветераны по-
жарной охраны!
   Поздравляю вас с профессиональным праздником и
желаю как можно меньше экстренных вызовов и толь-
ко сухих рукавов!
   Сил, здоровья и благополучия вам и вашим близким!

К 80-летию Великой Победы

(Пролжение.Начало в №27)
   Страны Запада и США продолжают лживо занижать
вклад советского народа и наших Вооруженных Сил в
разгром немецко-фашистских захватчиков во Второй ми-
ровой войне.
   Посмотрим на цифры, характеризующие стойкость, му-
жество и героизм советского солдата в период боевых
действий 1941-1945 годов. Как мы уже упоминали гитле-
ровцам достаточно было несколько месяцев, чтобы по-
корить всю Европу. За такой же период боев в Сталингра-
де отборным фашистским дивизиям удавалось продви-
нуться всего лишь, как пишется в Интернете, «с одной
стороны улицу на другую».
   Второе. Не укрепленный дотами, дзотами и другими за-
щитными укреплениями Сталинград мужественно сра-
жался  200 дней и ночей, несмотря на все усилия Гитлера
и требования к своим войскам стереть с лица земли этот
непокорный город и захватить его.  В итоге благодаря
храбрости и непоколебимой стойкости наших бойцов Ста-
линградская битва закончилась полным разгромом шес-
ти гитлеровских армий:  3-х  отборных немецких армий –
2-ую;  6-ую и 4-ую танковую; 8-ую итальянскую, 2-ую вен-
герскую и румынскую армии. Советские войска окружили
группировку врага численностью около 330 тыс. человек,
не сдававшихся – уничтожили и более 91 тысячи взяли в
плен.
   Доказательством стойкости и массового героизма на-

Несокрушимая стойкость
наших воинов в цифрах и фактах

ших воинов является и бит-
ва на Курской дуге.
   Непобедимость и силу
духа наших солдат подтвер-
ждает Берлинская опера-
ция. Гитлер истерически
заявлял, что советская ар-
мия разобьɺтся о глубоко
эшелонированные защит-
ные сооружения на пути
наших войск  к логову фашизма – Берлину.
   Доблестным советские войскам понадобилось всего 17
дней, чтобы преодолеть эту неприступную крепость и раз-
громить отъявленных еɺ защитников. И уже 2 мая немец-
кий гарнизон, защищавший Берлин, безоговорочно капи-
тулировал.
   Подобное было и с миллионной Квантунской армией,
державшей в страхе и повиновении почти 500-миллионое,
на то время, население Китая. Нашим мужественным,
храбрым солдатам потребовалось всего 10 дней, чтобы
разгромить эту группировку. Не помогли японцам и их са-
мопожертвование и кодекс чести самурая.
   Поэтому еще раз хочется напомнить всем уроки истории и
не забывать пророческие слова Александра Невского о том,
что «кто к нам с мечом придɺт, тот от меча и погибнет».

Александр ГОРДИЕНКО
(по материалам сети Интернет)
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В крае

Дмитрий Демешин: качественное образование –
фундамент, на котором строится

наше общее будущее
   Вопросы реализации
президентских нацио-
нальных проектов и разви-
тия инфраструктуры в обра-
зовательной отрасли стали
одной из тем ежегодного
отчета губернатора Хаба-
ровского края Дмитрия Де-
мешина в краевой Законо-
дательной Думе. Глава ре-
гиона рассказал парла-
ментариям об итогах рабо-
ты и перспективах развития
этой сферы.
   – Качественное образова-
ние сегодня – необходи-
мость. Это не только лич-
ное конкурентное преиму-
щество, но и фундамент, на
котором строится наше об-
щее будущее. В 2024 году
мы заняли 1 место на Даль-
нем Востоке по числу при-
зеров и победителей зак-
лючительного этапа Все-
российской олимпиады
школьников – это 15 ребят
по девяти предметам. Уве-
личилось и число "высоко-
балльников" по ЕГЭ, – рас-
сказал Дмитрий Демешин.
   Вместе с тем глава реги-
она отметил и тот факт, что,
получив в Хабаровском
крае качественное образо-
вание, школьники стано-
вятся абитуриентами веду-
щих вузов Москвы и Санкт-
Петербурга и уже не воз-
вращаются домой.
   – Мы теряем самую перс-
пективную молодежь. Нам
нужно переломить эту тен-
денцию! Показать молоде-
жи весь спектр возможно-
стей, которые дают им
жизнь и работа именно у
нас – в Хабаровском крае,
– добавил губернатор.
   В своем отчете Дмитрий
Демешин сделал акцент на

положительных изменени-
ях в инфраструктуре отрас-
ли. Так, благодаря реализа-
ции нацпроекта "Образова-
ние" в 2024 году создан пя-
тый в крае Центр "IT-куб" на
базе гимназии имени Зои
Космодемьянской в Чегдо-
мыне, открыты "Кванториу-
мы" в двух школах Хабаров-
ска и школе Комсомольс-
ка-на-Амуре, 37 школ, мед-
колледж и два его филиала
обеспечены новой компью-
терной техникой, открыт 71
центр "Точка роста", запуще-
но два Центра профессио-
нальных компетенций в
организациях для детей с
ограниченными возможно-
стями здоровья, отремон-
тированы четыре спортза-
ла, возведены модульные
спортзалы.
   – Мы пойдем дальше. По
линии минспорта края я
поставил задачу разрабо-
тать программу создания
модульных спортивных за-
лов, которую мы "призем-
лим" в каждом муниципаль-
ном районе нашего края, –
подчеркнул губернатор.
   Помимо этого,  в своем
выступлении Дмитрий Де-
мешин остановился на вос-
питательной и патриоти-
ческой работе. Для этого в
106 образовательных орга-
низаций края поставлены
комплекты государствен-
ной символики, в школах
работают 306 советников
по воспитанию, в технику-
мах и колледжах также
введены подобные ставки.
   Говоря о среднем про-
фессиональном образова-
нии, глава региона добавил,
что по оценке Минпросве-
щения России край занима-

ет 2-е место в стране по
синхронизации системы
СПО потребностям эконо-
мики. Общий процент тру-
доустройства выпускников
учреждений СПО –  84  %,
один из самых высоких в
России. В прошлом году со-
здан пятый образователь-
ный кластер – "Туризм и
сфера услуг", в сентябре
2025-го будет открыт клас-
тер "Судостроение".
   Губернатор также напом-
нил, что уже получено раз-
решение на ввод в эксплуа-
тацию инновационного
центра "Эвристика" в Ком-
сомольске-на-Амуре. В нем
будут открыты лаборатории
авиа- и ракетного модели-
рования, мастерская судо-
строения, робототехничес-
кий центр, интерактивный
музей науки, инженерная
лаборатория и планетарий.
   – Задач в области образо-
вания еще много. Краю
требуются новые школы и
детские сады. Для этого мы
привлекли федеральное
софинансирование в рам-
ках нового цикла нацио-
нальных проектов. Так, по
нацпроекту "Молодежь и
дети" на этот год заплани-

рован капремонт 26 школ,
оснащение 150 школ обо-
рудованием для новых
предметов "Основы безо-
пасности и защиты Родины"
и "Технология".  Также мы
стали участниками проекта
"Передовая инженерная
школа". Не отказались и от
идеи межвузовского кампу-
са, но вынужденная пауза
позволила переосмыслить
его параметры и сфокуси-
роваться на поддержке
технологической транс-
формации и инфраструк-
турного обеспечения Хаба-
ровского края. Вместе с
госкорпорацией "Ростех"
провели полную перезаг-
рузку кампуса, который
начнем строить в ближай-
шие годы, – отметил Дмит-
рий Демешин.
   В завершение этой темы
губернатор добавил, что об-
разование в крае должно
быть неразрывно связано и
с экономикой, и с промыш-
ленностью, и, конечно, с
молодежной политикой.

Пресс-служба
губернатора

и правительства
Хабаровского края

 www.khabkrai.ru
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(Продолжение.
Начало на стр. 2)
   Последним вопросом по-
вестки была заскорузлая
проблема, над которой
бьются общественники и
администрация округа бо-
лее семи лет – возобнов-
ление лицензионного лова
на реке Кухтуй. Если опус-
тить все перипетии обсуж-
дений и движения доку-
ментов по инстанциям,  то
итог, по словам И. Марты-
нова, на сегодня таков.
Сейчас проблема заклю-
чается в закрытии погра-
ничного пункта-пропуска в
устье реки Кухтуй. Весь не-
обходимый для этого пакет
документов сегодня нахо-
дится на подписи у губер-
натора Хабаровского края
Д. Демешина. После его
разрешительной резолю-
ции документы отправятся
на согласование в выше-
стоящие органы власти.
Как только закрытие погра-
ничного пункта-пропуска
будет согласовано со все-

Качество жизни

От дорог
до лицензионного лова

ми структурами, станет воз-
можным организовать ли-
цензионный лов на реке
Кухтуй. Хотелось,  чтобы этот
вопрос решился быстрее.
Ведь от невозможности ли-
цензионного лова  на про-
тяжении многих лет страда-
ют не только простые охот-
чане, но и рыбопромыш-
ленники.
   Дополнило доклад Ивана
Андреевича по лицензион-
ному лову  выступление жи-
теля Геннадия Ефимова, ко-
торый рассказал, что в этом
году не удастся разрешить
данный  вопрос. Эту инфор-
мацию он узнал в комитете
по рыбному хозяйству Хаба-
ровского края, с которым ре-
гулярно ведет взаимодей-
ствие в частном порядке.
   Далее общественники
рассмотрели множество
прочих вопросов вне повес-
тки заседания. Коснулись
проблемы возникновения
стихийных свалок. По сло-
вам Ивана Андреевича, в
захламлении Охотска вино-

ваты некоторые нерадивые
жители. Они халатно отно-
сятся к утилизации своего
мусора. Не складывают
свои отходы в отведенные
для этого места сбора твер-
дых бытовых отходов (ТБО)
или на свалку, и не желаю-
щие оплачивать  вывоз му-
сора. Решение проблемы
заключается в начале рабо-
ты регионального операто-
ра на территории нашего
округа. Также, чтобы сни-
зить количество несанкци-
онированных свалок, ведет-
ся работа по установке ви-
деокамер. Кроме того, что-
бы поддерживать опрят-
ный вид на улицах Охотска,
в течение лета  админист-
рацией округа регулярно
будут организовываться
масштабные субботники.
   В дополнение этому  пред-
седатель Общественного
совета А.  Семушин вновь
напомнил о необходимос-
ти пересмотреть конструк-
цию деревянных коробов
для сбора ТБО. Он настоял
на том,  чтобы со стороны
загрузки мусора сняли вер-
хнюю доску и пришили еɺ
гвоздями внахлест, закры-
вая зазор  между нижними

досками. Это изменение не
потребует лишних финансо-
вых затрат, зато сделает
процесс   складирования
мусора для граждан более
комфортным.
   Затем общественники по-
просили И. Мартынова пе-
ресмотреть сроки охоты,
чтобы удобней было про-
мышлять утку и гуся. Так как
подобные инициативы на-
ходятся вне полномочий
администрации округа,
Иван Андреевич предло-
жил на следующее заседа-
ние пригласить охотоведа
Ф. Тарана с целью получе-
ния квалифицированной
консультации.
   Последний животрепещу-
щий вопрос касался покуп-
ки авиабилетов. Решение
этой проблемы выходит за
рамки возможностей мес-
тных властей. Однако Иван
Мартынов сообщил обще-
ственникам, что летом 15
числа ежемесячно будет
начинаться продажа авиа-
билетов на дополнитель-
ные рейсы. Эта мера дол-
жна несколько снизить ос-
троту данной проблемы.

Алексей ЖУКОВ
Фото автора
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Вопрос - ответ

   Как в летний период будет осуществляться перевоз-
ка пассажиров по маршруту N 105 рп. Охотск - п. Аэро-
порт-рп. Охотск?
   В летний период движение пассажирского автобуса
по маршруту N 105 рп. Охотск-п. Аэропорт -  рп. Охотск
будет осуществляться с заездом на остановочный
пункт “Золотая”
   Полная информация о расписании пассажирских ав-
тобусов размещена на официальном сайте админист-
рации Охотского муниципального округа в разделе   ЖКХ
и энергетика.
   Ссылка: https://pvgo.ru/gzhs/banki/):https://
admokhotsk.khabkrai.ru /Deyate ln ost/ZHKH-i-
energetika/Passazhirskie-perevozki

Комитет жилищно-коммунального хозяйства
и транспортной инфраструктуры округа

О порядке организации
пассажирских

перевозок в округе
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   В Аркинской средней школе умеют показать,  как сде-
лать точные науки увлекательными и доступными через
практические занятия, творческие подходы и настоящие
инженерные достижения.
   В первой декаде апреля   в школе прошла традиционная
неделя точных наук: математики, информатики и физики -
неделя МИФ. А началась она с  поездки в Охотск для уча-
стия в мастер-классе «Космические исследователи» ко-
манды учеников под руководством опытных педагогов
Анны Петровны и Валерия Викторовича Коваль. Команда
в составе Михаила Коваль, Егора Слепцова, Тамары Анд-
реевой и Игоря Воронина провела для ребят из разных
школ округа во Дворце творчества детей и молодежи увле-
кательное занятие по изготовлению и запуску пневмогид-
равлических ракет.
   Стремление развивать технические навыки у учеников,
создавать атмосферу научного сообщества, выходящего
за пределы одной школы, вдохновило участников мероп-
риятия. Школьники села Вострецово решили также от-
метить День космонавтики запуском ракет.
   Основная программа недели МИФ стартовала 7 апре-
ля. Учителя подготовили для школьников целый ряд нео-
бычных занятий, объединяющих обучение с игрой и прак-
тикой. Анна Петровна Коваль провела мастер-класс по
информатике: ребята создавали праздничные открытки
ко Дню Победы в текстовом редакторе MS Word. Стар-
шеклассники смогли проявить свои навыки в игре «Ком-
пьютерные АСЫ», а также приняли участие в оригиналь-
ном «Интеллектуальном кафе», где решение задач по

Образование

Праздник
пытливых умов

информатике было представлено в виде блюд необыч-
ного меню: «Бинарное канапе», «Шоколадка Фано», «Те-
мино-коктейль», «Сетевое рагу» и другое.
   Учителя математики Анна Андреевна Павлова и Ольга
Алексеевна Безносова организовали квест-игру «Знато-
ки математики» и интеллектуальный математический
КВН. Особый интерес вызвал тематический урок о Вели-
кой Отечественной войне в цифрах.
   Уроки физики традиционно отличались практической
направленностью. Ученики 7 класса совершили позна-
вательную экскурсию на сопку Горбычанка, где на прак-
тике узнали, как измерить высоту горы с помощью баро-
метра. Когда теория соединяется с реальным опытом и
практикой, знания усваиваются гораздо лучше. Ребята не
просто запомнили формулы, они увидели, как эти форму-
лы работают в реальном мире.
   В школе традиционно работал клуб «Астроном» для любите-
лей звɺздного неба, а младшие классы соревновались в скоро-
сти набора текста на компьютере в рамках «Клавагонок».
   Кульминацией недели МИФ стало празднование Дня кос-
монавтики. Школа полностью преобразилась: вместо
обычных звонков звучали песни о космосе, а на переме-
нах транслировались видеоролики. Главным событием
дня стал массовый запуск более 40 ракет, созданных рука-
ми учеников школы и их родителей. Несмотря на небла-
гоприятные погодные условия, школьный двор был запол-
нен учениками, педагогами и родителями, наблюдавши-
ми за полетами самодельных летательных аппаратов.
   Настоящей сенсацией стал первый в истории школы за-
пуск ракеты на твɺрдом топливе, который осуществил Ми-
хаил Коваль. По оценкам наблюдателей, ракета достиг-
ла высоты более 500 метров, что вызвало настоящий во-
сторг у всех присутствующих. Это был волнующий момент
для всей школы.

(Продолжение на стр. 7)
Спорт

   Во второй декаде апреля  на
базе спортшколы «Атлант»
состоялся фестиваль Всерос-
сийского физкультурно-
спортивного комплекса «Го-
тов к труду и обороне» (ГТО)
среди лиц с поражением
опорно-двигательного аппа-
рата и ограниченными воз-
можностями здоровья.  Вово-
лечение инвалидов в занятия
спортом, популяризация
здорового образа жизни и ре-
шение проблем укрепления
здоровья, и самое главное -
подтверждение личных ре-
зультатов участников - основ-
ная цель фестиваля.
   Фестиваль проводился в
шести видах испытаний:
удержание медицинбола
весом один килограмм на
вытянутых руках,   наклон
вперед из положения сидя
на полу с прямыми ногами,
поднимание туловища из
положения лежа на спине,

ГТО все возрасты покорны

приседание на двух ногах,
метание теннисного мяча в
цель с дистанции шести
метров и игра в Боччу.
   Мероприятие прошло на
одном дыхании, все участ-
ники получили положитель-
ные эмоции. По результа-
там всех испытаний заня-

ли: в возрастной категории
50 + I место В. Субботин, II
– С. Михалɺв; в возрастной
категории 60 + первое место
– Р. Итенякова,  второе -   Г.
Белоусова и третье место  И.
Субботина; 70 + первой была
Л. Шатохина, второй - Л. За-
ремба,  третье место между

собой поделили Н. Макарен-
ко и П. Виноградова.
   Всех победителей в шести
видах испытаний  комплек-
са ГТО наградили диплома-
ми, медалями и сувенирами.

Г. СЕДЫХ,
методист ГТО

Фото автора



7 стр.                                       ОХОТСКО-ЭВЕНСКАЯ ПРАВДА                      29 апреля 2025 года

Мы - молодые

   Волонтɺр…Кто он? Зачем сегодня в мире информа-
тизации и гаджетов заниматься добровольчеством?
   Волонтɺрство – это добровольная безвозмездная дея-
тельность на благо общества, отдельных граждан, и в наше
время помогает формировать активную жизненную пози-
цию, попробовать свои силы в разных сферах жизни.
   В 2020 году я пришла в отряд волонтеров «Доброво-
лец». И вот уже на протяжении нескольких лет актив-
но со всеми участвую в патриотических мероприятиях.
Почему я стала волонтɺром? Мне нравится делать
добрые дела, от которых окружающим становится теп-
лее на душе, создавать атмосферу командной работы,
расширять свои возможности.
   В этом учебном году все девятиклассники защищают
итоговые индивидуальные проекты. Для своего проек-
та я выбрала именно тему волонтɺрства, чтобы как

Почему я стала
волонтером

можно больше учеников узнали, кто такие волонтɺры
и чем они занимаются. Куратором проекта стала учи-
тель истории и обществознания М. В. Зеленская
   Работая над проектом, я самостоятельно разрабо-
тала и провела патриотические акции с учениками 3
«А» класса, классный руководитель Е. О. Чернышова.
Акции «Письмо солдату», «Окна Победы» и «Свеча
жизни», в которых принимали активное участие ребя-
та, направлены на формирование патриотизма у
школьников. Письма, написанные ребятами, отправи-
лись военнослужащим в зону СВО. К 9 Мая мы украси-
ли окна школьных кабинетов, а впереди у нас мастер-
класс по созданию окопных свечей.
   Так мало нужно, чтобы люди чувствовали поддержку,
заботу и теплоту. Нужно лишь протянуть руку помощи!

Е. ПОЛОРОТОВА,
ученица 9 «Б» класса Охотской средней школы

Образование

Праздник пытливых умов
(Продолжение.
Начало на стр. 6)
   Неделя МИФ в Аркинской
школе не только продемон-
стрировала увлекательную
сторону точных наук, но и
стала примером того, как
школьные инициативы мо-
гут вдохновлять целые со-
общества и распростра-
няться за пределы учебно-
го заведения. Наша главная
задача - показать детям, что
наука и техника - это не про-
сто сложные учебники и
формулы, а увлекательное
путешествие, полное откры-
тий и достижений.

В. КОВАЛЬ,
учитель физики

Аркинской
средней школы



8 стр.                                      ОХОТСКО-ЭВЕНСКАЯ ПРАВДА                       29 апреля 2025 года

ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ:
  главный редактор – 9-13-98,

зам. редактора,
отдел рекламы,

корреспонденты –9-17-65,
бухгалтерия – 9-18-66,

АДРЕС РЕДАКЦИИ,
ИЗДАТЕЛЯ:

ул.Луначарского, 20
 п.Охотск,

Хабаровского края.
682480.

За содержание
рекламы
редакция

ответственности
не несёт. Все

справки –
у рекламодате-

лей

Газета выходит по
вторникам
и субботам

6+
Индекс  54550.

Тираж 243
Тираж  по субботам –

263
Подп. в печать в

15.00
По графику в  15.00 E-mail:

ohotskoep@yandex.ru

Издатель:
Муниципальное

казенное учреждение
«Редакция газеты

«Охотско-эвенская
правда»

Отпечатана
в печатном цехе
муниципального

казенного
учреждения

 «Редакция газеты
«Охотско-эвенская

правда»

Главный
 редактор

А. Г. Гордиенко

Газета зарегистрирована  Уп-
равлением Федеральной
службы по надзору в сфере
связи, информационных тех-
нологий и массовых комму-
никаций по Дальневосточно-
му федеральному округу.

Регистрационный номер
ПИ № ТУ27 - 00659

от 07 мая 2018 г.

УЧРЕДИТЕЛИ:
Администрация Охотского
муниципального округа Ха-
баровского края и комитет
по информационной поли-
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ТоварыНедвижимость

Услуги
Звоните в рабочее время: 9-17-65, 9-18-66

Приём груза производим в г. Хабаровск/г. Владивосток с последующей перевозкой в Охотск!
Предоставляем:

ООО «Транспортная Логистика»
Морская перевозка груза в порт Охотск!!!

 -  охраняемая площадка, сухие 20’/40’ контейнера для удобного формирования груза
по адресу г. Хабаровск, ул. Шкотова, 20;
 - с июня приступаем к приёму груза на паллетах в г. Хабаровск, ул. Шкотова, 20;
 - 20’/40’ реф. контейнера для перевозки продуктов с особыми условиями хранения г. Владивосток.

Расписание рейсов:
май-октябрь ежемесячно,

начиная с открытия
навигации капитаном порта Охотск.

Более 15 лет на рынке перевозок!!!
Контакты: (г. Хабаровск) 8 (924) 303-55-13,

(г. Владивосток)  8 (423) 279-18-80, 8 (914) 706-05-43,
8 (914) 704-08-71, эл. почта office@tr-log.ru

30.  3 - комн. не благоустроенную кв., в деревянном доме,
цена договорная т: 89242268840

ПРОДАМ

Рыболовецкая артель «Иня»
   Производит набор РЫБООБРАБОТЧИКОВ на период
сельдевой путины (с мая).
   Рыбоперерабатывающий комплекс находится на тер-
ритории поселка Новое Устье Охотского района.
   Проезд, проживание на территории предприятия, пи-
тание, обеспечение спецодеждой.
   Обращаться по телефону: 8-914-209-05-86;
8-924-207-46-00.

СЧИТАТЬ НЕ ДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ
31. аттестат об основном общем образовании 27БВ0028654,
выданный МКОУ СОШ с. Булгин 18.06.2012 г., на имя Чуба-
рева Игоря Константиновича.

(Таблица приливов и отливов на стр. 5)
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